
４市合同教育長対話についての感想をご記入ください。
7 同じ思いを持つ自治体がつながり、それぞれのやり方を学び合いながら教育を変えよう

とする視点が大切だと感じました。アプローチの方法も多様で、教育の理解を市民から
得る方策も考えさせられました。
また、学校施設の空間のあり方も学びにつながると個人的に感じていたので、その視点
で対話が聞けたのがよかったです。

6 それぞれの教育委員会のトップの方々がどのような話をされるのか、興味深く見させて
いただきました。
探求学習のこと、不登校対応のことなど、他都市の話も聞けて良かったです。
また、それぞれの市の紹介も、それぞれにまとまっていて、分かりやすくて参考になりま
した。
ありがとうございました。

5 教育長の想いに触れる機会はあまりなく、4名もの教育長の想いを聴かせていただけた
本会は、とても意義深かったです。
それぞれの教育長が、こんなにも熱い想いをもっておられて、これから地域や教育長同
志もつながっていこうとされる姿勢に、今後の教育への期待感が高まりました。
今後も、より多くの方にこのような発信をしていただきたいです。
教育に関わる人も、関わらない人も、教育委員会や学校を応援できる方法を知り、行動
できればいいなと思います。
今はまだ、その方法がよく分からないのですが。
貴重な機会を、ありがとうございました。

4 どの方向に向かおうとしているのか、どのようなことを考えていらっしゃるのかが伝わり
ました。
学校現場で仕事をしている立場として、方向性や考え方を共有することが大切だという
ことを、改めて痛感しました。
また、最後に話題になりましたが、自治体同士の繋がりも重要だと感じました。
オンラインで参加させていただきましたが、リアルとオンライン（デジタル）を組み合わせ
ることで共有や繋がりは強固にできると思います。

貴重な機会を作っていただき、ありがとうございました。

3 各市の取組がそれぞれよく分かりました。各自治体それぞれ少しずつ他市より先行して
いるところがあり、それぞれからそれぞれが真似たり、協力しあったりするということが
自治体の壁を超えて実現していくとよいなと思いました。またそれが実現していきそう
な、そういった姿勢のある４市の教育長のお話がとてもよかったです。本市のある奈良
県でも今回のような取組を早速やっていきたいと考えています。ありがとうございまし
た。午後からは現地でお世話になります。

2 あっという間の時間でした。近隣市の教育長さんの話が聞けるとても貴重な時間となり
ました。

1 探究的な学びはこれからの教育には必要なものと考えていましたが、お話を聞いてより
確信を得ました。お話にもあったように、どのように展開していくのかがこれからの課題
です。知恵を絞っていきたいと思います。ありがとうございました。


